

Gemeinde Pratteln

Antrag
des Gemeinderates
an den Einwohnerrat

2950

Pratteln, 20. September 2016 / Pi/dh

Beantwortung des Postulates der Unabhängigen Pratteln, Christoph Zwahlen, betreffend "Sichere Fussgänger - und Veloquerung der Frenkendörferstrasse bei der Einmündung der Poststrasse / Augsterheglistrasse"

1. Ausgangslage

Der Einwohnerrat hat an seiner Sitzung vom 28. September 2015 das Postulat der Unabhängigen Pratteln, Christoph Zwahlen, betreffend " Sichere Fussgänger - und Veloquerung der Frenkendörferstrasse bei der Einmündung der Poststrasse / Augsterheglistrasse" überwiesen.

Mit der Verlegung der Rheinstrasse entlang der Autobahn und deren Einmündung in die Frenkendörferstrasse ohne gleichzeitige Weiterführung nach Augst-Kaiseraugst nehme der Verkehr auf dem Abschnitt der Frenkendörferstrasse von dieser Einmündung bis zur Hauptstrasse in Augst massiv zu.

Die Querung von der Poststrasse (Augst) in die Augsterheglistrasse (Pratteln) und umgekehrt liegt auf dem Schulweg der Augster und Giebenacher Kinder, die die Sekundarschule in Pratteln besuchen. Ebenso liegt sie für die BewohnerInnen der Längi auf dem Weg zur Bushaltestelle und zur Post. Die heutige Situation sei schon jetzt unbefriedigend und werde zukünftig noch gefährlicher.

Der Gemeinderat wird deshalb gebeten zu prüfen und zu berichten, wie die Fussgänger- und Veloquerung als flankierende Massnahme zur Verlegung der Rheinstrasse bis zur Eröffnung sicherer gemacht werden kann.

2. Erwägungen

Bereits heute ist die Quermöglichkeit der stark befahrenen Frenkendörferstrasse bei der Einmündung der Post- und Augsterheglistrasse für Fussgänger und Velofahrer unbefriedigend gelöst. Diese Querung ist Teil der kantonalen Radroute und des Dreiland-Radweges. Wie der Postulant richtigerweise festhält, wird die Verlegung der Rheinstrasse eine Verkehrszunahme in diesem Bereich zur Folge haben. Im Rahmen der Gebietsplanung „Salina Raurica“ ist der Teil des Strassennetzplanes nördlich der Autobahn umfassend überarbeitet worden. Der daraus resultierende Strassennetzplan Pratteln Nord sieht eine Fuss- und Radwegquerung der Frenkendörferstrasse, ca. 100m südlich der heutigen Querung parallel zur SBB Überführung, vor. Angedacht ist eine Passerelle für Fussgänger und Velofahrer über

die Frenkendorferstrasse mit Fortsetzung zur Augsterstrasse in westlicher und zur Poststrasse in östlicher Richtung. Das Kantonale Tiefbauamt wird im Verlaufe der weiteren Planung für die Verlegung der Rheinstrasse und einer Überprüfung der Linienführung der kantonalen Radroute das Projekt konkretisieren. Die Gemeinde wird in die Planung miteinbezogen.

Die Verbesserung der kantonalen Radroute ist als Massnahme im Agglomerationsprogramm Basel, 3. Generation, aufgenommen worden. Die konkrete Planung bleibt abzuwarten.

3. Beschluss

Das Postulat Nr. 2950 wird als erfüllt abgeschrieben.

FÜR DEN GEMEINDERAT

Der Präsident

Der Verwalter



Stephan Burgunder

Beat Thommen

Beilagen

- Postulat Nr. 2950